

No inauguramos... ...pero sí exponemos 17 NUEVOS MODELOS de COCINAS



Más calidad
y más servicio
CON MAYORES
FACILIDADES DE PAGO
le invitamos
a conocer nuestra
exposición

GARLENS

COCINA

c/ Barcelona, 29 telf. 258204 La Coruña

OFERTA IMPORTANTE
EMPRESA AMBITO NACIONAL RELACIONADA
CON EL SECTOR FINANCIERO
(OPERACIONES DE CREDITO)

NECESITA DELEGADO
PARA ESTA PROVINCIA

Interesados, escribir detallando experiencia profesional y fotografía reciente a: I.C.R.S.A. c/ Hermanos Bécquer, 10-1.ª Planta. MADRID-6.

Exposición de alhajas

VENTA DE ALHAJAS

Se celebrará a las 7,30 de la tarde de hoy, en el Auditorio de la Caja de Ahorros, en la calle Marqués de Valladares.

LA ASISTENCIA ES PUBLICA



Caja de Ahorros Municipal de Vigo

DONDE MAS PERSONAS AHORRAN EN LA PROVINCIA

CUADERNOS DE UN DIPUTADO

Referéndum autonómico

Por VICTORIA ARMESTO

A las 12 de la mañana estaba en Juanceda o Xanceda. Allí supe que los autobuses del Referéndum que debían llevar a la gente desde Vitre a votar en Céltigos y desde Lanza a votar en Alvijoy habían salido de sus respectivos puntos de partida vacíos. Nadie se subió a ellos después de la misa.

Entré después en la mesa electoral de Xanceda en donde había un solo interventor de UCD que es el bueno de Latas. El censo de Xanceda es de 802, de los que, a la una y media, en que volví para que me hiciera una foto votando un simpático fotógrafo de la Agencia EFE, sólo habían votado 65. Me contaron que el autobús del Referéndum que venía con la gente de Oias sólo traía a tres.

En Mesía sólo había un solo interventor también de UCD; el censo consta de 591 de las que a las 12,40 de la mañana sólo habían votado 12.

Seguí hacia Visantona en donde el colegio electoral era la antigua escuela: «Que pena —les dije— este buen edificio que aún podría estar en uso como centro escolar». «Pero es que sigue en uso doña María...». Tal era el abandono de la escuela con las paredes ennegrecidas, goteras, falta de cristales, aula destrozada, y así están ubicados nuestros niños de pre-escolar.

—Si en vez de gastar tanto dinero en papeles se ocuparan de mejorar todo lo que hay que mejorar —me diría luego una mujer.

—Si houbera traballos pra os nosos fillos...

—Si tamén subiran os pre-cios dos cuxos que estánnos dando menos que fai tres anos...

PROBLEMAS

La Galicia real, acosada de problemas, sin trabajo, con malos caminos, sin teléfonos, con escuelas preescolares en el más perfecto abandono, con los productos del campo por los suelos, sin saber dónde volver los ojos, la Galicia real miraba con cierto asombro, excepticismo y desdén «aos políticos das falas». *Pidecho Galicia.* ¿Qué pide Galicia? Pide ante todo y sobre todo tranquilidad, libertad, trabajo y justicia social. Pide también amor como dice el Santo Padre...

Pasan y repasan los autobuses vacíos como estampas fantasmagóricas poniendo como un rictus irónico a la estupidez de la propaganda «Anque chova

vote». No llovía pero no se votaba.

En Santaya de Curtis me encontré a mi antiguo y buen amigo Piñeiro, alcalde de Teixeiro que estaba con parte de la corporación municipal y tomamos juntos una copa en un bar muy simpático.

Habían votado, de un censo de 553, 106 ciudadanos. Estaban los dos consabidos interventores, pero el de UCD se había ausentado.

Ya cerca de la hora del cierre volví a Visantona, en donde el resultado de la votación fue 121 votantes de 691.

A la salida estuve un momento conversando con unos jóvenes guardias civiles y uno de ellos me dijo que había pasado ocho años en el País Vasco. «Pues tiene usted suerte de estar de nuevo aquí —le dije. «Sí, contestó me devolvieron a Galicia después de que mataron a mi hermano de veinte años».

Me quedé paralizada y murmuré algunas palabras de pesar y entonces el joven guardia civil respondió de una manera muy sencilla:

«Si hay que morir por España... se muere».

LAGRIMAS

A mí se me llenaron los ojos de lágrimas y regresé hacia Mesía pensando: «Qué pueblo tenemos... ¿llegará por ventura un día en que este pueblo tenga los políticos que merece y el Gobierno que merece?»

Ante la terrible realidad que nos azota, la propaganda, el libro de Meilán que con cierto asombro había estado leyendo la noche antes, los ridículos carteles, los autobuses vacíos... todo ello se desvanecía. Galicia respondía encogiéndose de hombros con un enorme desdén.

Yo estaba comprendiendo muy bien cuál era el sentir de mis compatriotas. En cierto modo yo también participaba del sentir colectivo. En Mesía habían votado 61 de un censo de 608. Varios jóvenes con botones del Che Guevara y carteles del «non», secuaces del cura de Visantona, se quejaban de que no podían asistir al recuento pero uno de los de la mesa les explicó con el reglamento en la mano que no siendo interventores no tenían qué pintar allí. El propio cura había llegado tarde por la mañana.

El resultado de la votación en Juanceda fue de un total de 802, 110 SIS, 11 NOS y 6 abstenciones.

Seis municipios lucenses y cinco orensanos superaron el 90 por ciento de abstención

SANTIAGO, 22.— Seis municipios lucenses y cinco orensanos superaron el noventa por ciento de abstención en el referéndum celebrado ayer en Galicia.

Ocupa la cabeza A Pontenova, en Lugo, con el 95,28 por ciento. En este municipio, de un censo de 3.452 personas, votaron únicamente 171, es decir, el 4,71 por ciento. De los 171 votos emitidos, 40 fueron para el «sí», 80 para el «no», 27 en blanco y 24 nulos.

Con el 93,82 por ciento de abstención aparece Cualedro (Orense), y con el 93,47 Abadín (Lugo). A continuación figuran: Con el 91,60 Vilar de Santos (Orense), con el 91,17 Vilardebós (Orense), con el 91,15 Cervantes (en Os Ancares de Lugo), con el 91,14 Navia de Suarna (Lugo), con el 90,86 Paradela (Lugo), con el 90,82 Triacastela (Lugo), con el 90,49 Rairiz de Veiga (Orense) y con el 90,19 Trasmiras (Orense).

Por el extremo contrario, figura A Cañiza (en Pontevedra), con la mínima abstención (36,66), seguido del también municipio pontevedrés Fornelos de Montes (38,83).

NO MAYORITARIO

En los municipios gallegos de Vilar de Santos (Orense), Páramo (Lugo), y Corcubión (La Coruña), el «no» superó el 50 por ciento de los votos emitidos en el referéndum estatutario celebrado durante la jornada de ayer.

En Vilar de Santos, el «no», obtuvo 83 votos (61,94 por ciento), mientras que el «sí» alcanzó 50 votos (37,31 por ciento). En este municipio no hubo ningún voto nulo y sólo 1 en blanco.

En Páramo el «no», obtuvo 150 votos (60,48 por ciento) y el «sí», 72 (29,03).

Finalmente, en el municipio de Corcubión votaron «no», 374 electores (51,44 por ciento) y «sí», 332 (45,66 por ciento).— (EFE).

EL PSA FELICITA AL PUEBLO GALLEGO

SEVILLA, 22.— El Partido Socialista de Andalucía ha difundido un comunicado en el que felicita al pueblo gallego por la aprobación del Estatuto de Autonomía.

El comunicado dice textualmente: «Para el Partido Andaluz es un motivo de especial alegría que los distintos pueblos de España consigan su autonomía, a pesar de las discriminaciones impuestas por la Constitución.

Pero al mismo tiempo, tenemos que hacer una profunda reflexión sobre el bajo índice de participación en el referéndum del Estatuto gallego, causado principalmente porque su redacción ha sido consensuada por los partidos centralistas.

En el marco de esta reflexión hay que señalar que este escaso interés repercutirá en el desarrollo de ese texto legal, ya que el galleguismo mayoritariamente ha rechazado el Estatuto.

COMERCIALIZADORA DE MARISCOS, S. A.

Les ofrece los siguientes productos para las próximas fiestas:

LANGOSTA
LUBRIGANTE
CENTOLLO GALLEGO
NECORA
BUEY GALLEGO
ALMEJA GALLEGA
OSTRAS

Despacho: La Coruña, calle Posse, n.º 8 bajo. Teléfonos 288347 - 290468.

Cariño: Cetárea. Teléfonos 400810-14.